



Medienmitteilung

(Erscheinungsdatum 15. Dezember 2015)

Verkehrssanierung Burgdorf – Oberburg – Hasle / Mitwirkung

Der Gemeinderat Krauchthal hat sich intensiv mit der Rolle der Gemeinde im Zusammenhang mit der Verkehrssanierung Burgdorf – Oberburg – Hasle auseinandergesetzt. Er kommt zum Schluss, dass einzig die Variante „Umfahrung“ eine nachhaltige Entlastung der Anliegergemeinden, wie Krauchthal eine ist, bietet.

Die Zahlen aus der Begleitinformation zur Mitwirkung des Kantons Bern sprechen dabei für sich: Auf der Achse Krauchthal – Oberburg wurden im Jahr 2012 ein durchschnittlicher Werktagerverkehr (DWV) von 5'600 Fahrzeugen gemessen. Ohne weitere Massnahmen wird sich die Zahl der Fahrzeuge bis ins Jahr 2030 auf 5'900 erhöhen. Mit der Realisierung der Variante „Umfahrung“ wiederum, kann die Zahl der durchfahrenden Autos und Lastwagen bis ins Jahr 2030 auf 5'400 gesenkt werden.

Zudem ist der Gemeinderat der Ansicht, dass auch für die direkt betroffenen Gemeinden mit einer Umfahrung mehr Lebensqualität geschaffen werden kann und das Emmental so an Attraktivität gewinnt und konkurrenzfähig bleibt.

Vize-Gemeindepräsident / Wahl für das Jahr 2016

Der Gemeinderat hat an seiner Schusssitzung vom 11. Dezember 2015 Daniel Ebener, Ressortleiter Finanzen, in seinem Amt als Vize-Gemeindepräsidenten bis zur Ende der Legislatur 2013 – 2016 bestätigt.

Schutzwaldpflege „Schattsite, Hub“ / Projektgenehmigung und Kreditfreigabe

Im August 2015 hat der Gemeinderat mit dem Strasseninspektorat Burgdorf eine Grundsatzvereinbarung zur Schutzwaldpflege im Gebiet „Schattsite, Hub“ abgeschlossen. Das betroffene Waldstück ist aufgrund der Zugänglichkeit schwer zu bewirtschaften und kann eine Bedrohung für die Liegenschaften entlang der Bolligenstrasse in Hub sowie der Kantonsstrasse darstellen.

Der Gemeinderat Krauchthal hat sich im Sinne der öffentlichen Sicherheit dazu bereit erklärt, für die in den nächsten fünf Jahren anfallenden Schutzwaldpflege-Projekte die Projektleitung zu übernehmen. Während dieser Zeit werden verschiedene „einfache Projekte“ durch den Forstdienst der Waldabteilung Mittelland durchgeführt. Die Gemeinde Krauchthal tritt dabei nur als Vertragspartner zwischen der Werkeigentümerin der Kantonsstrasse (Tiefbauamt Kanton Bern) und den Waldbesitzern auf. Die Projektkosten sollen grundsätzlich durch Holzerlöse ausgeglichen werden. Allfällige Restkosten werden durch das Tiefbauamt übernommen. Für die Gemeinde ergeben sich nach Abrechnung des Projektes dementsprechend keine Kosten.

Für das Jahr 2016 liegt nun ein erstes Projekt „Schattsite I“ vor, welches der Gemeinderat an seiner Sitzung vom 11. Dezember 2015 genehmigt hat. Die Arbeiten werden im Wald oberhalb der Liegenschaften Bolligenstrasse 3, 5 und 7 durchgeführt. Die Projektkosten belaufen sich auf insgesamt Fr. 112'250.00. Die Ausführung der Arbeiten ist im Frühjahr 2016 vorgesehen.

Sanierung Reservoir Hardegg, Hub / Genehmigung Investitionskredit und Auftragsvergabe

Das Reservoir Hardegg mit einem Fassungsvermögen von 200 m³ versorgt u.a. den Ortsteil Hub mit Trink- und Löschwasser. Das Reservoir wurde im Jahr 1950 erstellt, 1978 ein erstes Mal saniert und entspricht heute nicht mehr den nötigen Anforderungen. Die Sanierung soll analog des Reservoirs Mooshubel (im 2013) mittels einer speziellen Folie erfolgen, die den Beton vor dem Zerfall schützt.

Der Gemeinderat hat an seiner Sitzung vom 11. Dezember 2015 einen Kredit in der Höhe von Fr. 111'000.00 bewilligt und die Arbeiten an die Firma NeoVac AG vergeben. Die Arbeiten sind für Ende März/Anfang April 2016 geplant und in der Generellen Wasserplanung der Gemeinde Krauchthal so vorgesehen. Nach Abschluss der Arbeiten soll die Bevölkerung an einem Tag der offenen Tür die Möglichkeit erhalten, einen Teil der Wasserversorgung Krauchthal hautnah zu erleben.

Wahl von Cassandra Burchianti als neue Verwaltungsangestellte Gemeindeschreiberei ab dem 1. Februar 2016

Der Gemeinderat freut sich, die Anstellung von Frau Cassandra Burchianti als neue Verwaltungsangestellte Gemeindeschreiberei bekannt zu geben. Frau Burchianti wird ihre Stelle am 1. Februar 2016 antreten und die Bereiche Einwohner- und Fremdenkontrolle sowie das Ressort Kultur abdecken.

Änderung im Wehrdienstkommando der Feuerwehr Krauchthal

Stephan Haldimann hat sich dazu entschlossen, aus zeitlichen Gründen das Amt als Feuerwehrkommandanten per 31. Dezember 2015 abzugeben und nur noch als Materialwart mitzuwirken. Im Sinne der Nachfolgeregelung wurde bereits per 1. Januar 2014 Lukas Mauerhofer zum neuen Feuerwehrkommandanten-Stv. gewählt. Per 1. Januar 2016 wurde er nun zum Kommandanten befördert. Seine Stellvertretung übernimmt Samuel Neuenschwander.

Stephan Haldimann wurde per 1. Januar 2007 zum Vize-Kommandanten gewählt und hat anschliessend die Feuerwehr Krauchthal seit dem 1. Januar 2009 als Kommandant geführt. Der Gemeinderat dankt Stephan Haldimann für seinen tatkräftigen Einsatz zu Gunsten der Gemeinde und wünscht ihm weiterhin viel Befriedigung in seiner Tätigkeit.

Ebenfalls bedankt sich der Gemeinderat bei Lukas Mauerhofer und Samuel Neuenschwander für die Übernahme der neuen Aufgaben und wünscht Ihnen gutes Gelingen und viel Erfolg.

Krauchthal, 15. Dezember 2015 / ab

GEMEINDEVERWALTUNG KRAUCHTHAL



Andreas Bösch
Verwaltungsleiter

Bei Fragen steht Ihnen der Gemeindepräsident, Herr Claude B. Sonnen, Telefon: 079 303 72 16, E-Mail: claude.sonnen@krauchthal.ch, zur Verfügung.

Geht an:

- ⇒ Medien
- ⇒ Gemeindepräsident und Gemeinderat
- ⇒ Versammlungsleiter
- ⇒ Versammlungsleiter-Stv.
- ⇒ Ortsparteien FDP, SP und SVP
- ⇒ Gemeindepersonal
- ⇒ www.krauchthal.ch
- ⇒ Aktenablage 1.463